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ВячеслаВ астафьеВ

сараи. В Сараевской меж-
районной больнице ремонтиру-
ют терапевтическое отделение. 
Об этом рассказал главный врач 
учреждения Павел Шейдоров. 
Ремонт в больнице стал возмо-
жен благодаря государственной 
программе Рязанской области 
«Развитие здравоохранения». 
Согласно контракту, подрядчик 
должен обновить стены, потолки, 
полы, системы освещения. Заме-
нить канализацию, водопровод, 
входные группы. Строители долж-
ны завершить все работы до кон-
ца июля. Стоимость ремонта – 
шесть миллионов рублей.

КасимоВ. Прокуратура воз-
будила административное дело 
в отношении должностного лица, 
ответственного за состояние де-
тской площадки в Елатьме. Об 
этом сообщила пресс-служба 
межрайонной прокуратуры. С 
жалобой обратился местный жи-
тель. Сотрудники провели про-
верку и выяснили, что доски в 
полу горки не зафиксировали 
болтами, а металлическая конс-
трукция горки заржавела. Также 
на площадке повредили огражде-
ние, что опасно для жизни детей. 
Сотрудники прокуратуры внесли 
представление и. о. главы адми-
нистрации Елатомского город-
ского поселения об устранении 
нарушений. После вмешатель-
ства прокуратуры детскую пло-
щадку привели в порядок.

Путятино. Недалеко от села 
Путятино местные грибники 
встретили в лесу лося. Животное 
удалось снять на камеру телефо-
на. В это время года, как считают 
специалисты, лось не опасен для 
человека, но лучше не прибли-
жаться к нему ближе, чем на 20–
30 метров. Также не стоит прово-
цировать и привлекать его внима-
ние. Особо опасны эти животные 
осенью, во время гона, лось мо-
жет принять любое движение за 
опасность и напасть. 

Кадом. В селе Кочемирово Ка-
домского района прошел этно-
графический фестиваль «Радуга 
над Мокшей». Фестиваль откры-
ли хозяева праздника – участники 
художественной самодеятельнос-
ти Кочемировского дома культу-
ры. Они показали фольклорную 
зарисовку «Сватовство». Жители 
Кочемирова бережно сохранили 
народные костюмы, обычаи и тра-
диции старины. В фестивале учас-
твовали коллективы многих сель-
ских и районного домов культуры 
района, детской школы искусств. 
Они исполнили народные песни 
и частушки. Затем в программе 
были народные игры. Артисты и 
зрители увлечённо играли в ру-
чеек, водили хороводы, плясали. 
Также на празднике были пред-
ставлены блюда русской кухни: 
все угощались пирогами и блина-
ми, киселем, квасом и чаем.
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Демонстрация новых возможностей
ЧТО ПОКАЗАлА vII ВыСТАВКА-ФОРуМ «дЕНь ПОля РяЗАНСКОй ОБлАСТи – 2023»

та» с учётом лучших технологий, 
которые раньше поставлялись 
только из-за рубежа, и с учётом 
реальных потребностей наших 
сельхозпроизводителей, – гово-
рит губернатор Павел Малков. – 
Это полностью готовый к серий-
ному производству продукт. За-
падные предприятия отказались 
поставлять доильную технику, 
наше рязанское предприятие 
«Ракета» справилось с решени-
ем этой проблемы первым. Они 
сделали автоматизированный 
комплекс, причём очень высо-
кого качества.

На выставке подписали кон-
тракт на поставку и установку 
доильного зала параллельно-
го типа «Дельта». В подписа-
нии контракта приняли участие 
председатель колхоза имени Ле-
нина Касимовского района Ев-
гений Никитин и генеральный 
директор ООО «МилкАгро» Иг-
нат Русинов. Рязанское предпри-
ятие «Ракета» выпустило шесть 
таких залов. 

дроны над Полями
Агродрон взлетел над полем Инс-
титута семеноводства и агротех-
нологий в Подвязье и с небольшой 
высоты продемонстрировал учас-
тникам выставки-форума обра-
ботку посевов от вредителей.

– Мы стоим в начале абсолютно 
новой индустрии. Дрон обрабаты-
вает поля от вредителей. Ещё 5-6 лет 
назад мы думали, что это какое-то 
далёкое непонятное будущее. Сей-
час это реальность. Мы в этом году 
обработали уже порядка 3000 гек-
таров. В прошлом году обработали 
вдвое больше. Заказы к нам про-
должают поступать, – говорит гене-
ральный директор ООО «Агродрон-
62» Владимир Шестопалов.

За демонстрационным полё-
том агродрона наблюдал и губер-
натор Павел Малков. С руководи-
телем фирмы Владимиром Шес-
топаловым глава региона обсудил 
перспективы дальнейшего сов-
местного сотрудничества.

/ Подробности, стр. 2

и нновационная агропро-
мышленная выставка-

форум проводилась на поле 
института семеноводства и 
агротехнологий (филиал фе-
дерального научного агроин-
женерного центр Вим) у села 
Подвязье рязанского райо-
на. организаторы – минис-
терство сельского хозяйства 
и продовольствия рязанской 
области. оргкомитет выстав-
ки – фирма «Центр».

Возможность для обмена 
оПытом
Аграрии давно знают, что агровы-
ставка – отличная база для комму-
никаций, способствует налажи-
ванию межрегиональных связей, 
продвижению инновационных 
проектов в аграрной отрасли, но-
вых технологий в сельскохозяйс-
твенном производстве.

Участникам выставки и гос-
тям были представлены семена 
перспективных сортов и гибри-
дов, средства защиты растений, 
удобрения, корма и лекарствен-
ные препараты для животных, 
сельхозтехника для возделывания, 
уборки культур и системы защиты 
растений, новые технологические 

и технические решения для мони-
торинга и обследования почв и 
посевов, хранения и переработки 
продукции.

В числе посетителей – губерна-
тор Павел Малков вместе с зампре-
дом правительства по сельскому 
хозяйству Александром Шаститко 
и министром сельского хозяйства 
и продовольствия Дмитрием Фи-
липповым, руководители научно-
исследовательских учреждений, 
руководители и специалисты сель-
скохозяйственных предприятий, 
фермеры, ученые из регионов РФ и 
стран ближнего зарубежья, дилеры 
иностранных компаний, выпуска-
ющих сельхозтехнику.

что Получит регион
В Рязанскую область поступят хи-
мические средства защиты расте-
ний. Соглашение по этому поводу 
губернатор Павел Малков подпи-
сал с руководителями ООО «Шанс 
Трейд» и АО «Август» на выставке-
форуме «День поля Рязанской об-
ласти – 2023».

Соглашение с фирмой «Шанс 
Трейд» гарантирует поставку в 
2023 году хозяйственным това-
ропроизводителем Рязанской об-
ласти 300 тысяч литров средств 

защиты растений с возможностью 
дальнейшего расширения объема 
поставки.

Соглашение с фирмой «Август» 
гарантирует поставку химичес-
ких средств защиты растений, а 
также возможность проведения 
производственных технологичес-
ких испытаний новинок в линей-
ке химических средств защиты 
растений.

– Использование химических 
средств защиты растений – это 
уже много лет неотъемлемая часть 
ведения сельского хозяйства. Мы 
и дальше будем развивать сотруд-
ничество с ведущими предприяти-
ями. Сейчас некоторые предпри-
ятия ушли с рынка России, дру-
гие активно занимают их ниши. 
Очень здорово, что есть такие воз-
можности,– говорит губернатор 
Павел Малков.

на рязань смотрит Вся 
россия
Теперь нам не нужно зарубежное 
оборудование для молочных комп-
лексов. На «Дне поля Рязанской об-
ласти» презентовали доильный зал 
параллельного типа «Дельта».

– Этот доильный зал разрабо-
тан рязанской компанией «Раке-

Фото

Фото дмитрия Осинина
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– Мы поговорили с производителями 
дронов, и уже есть договорённости о 
том, что они примут участие в проекте 
Аэрокосмической долины. Мы со своей 
стороны сделаем всё, чтобы это было 
им выгодно и удобно. Сейчас аграрии 
предложение производителей дронов 
воспринимают лучше и уже видят те 
перспективы, которые представляют 
беспилотные технологии, – сказал Па-
вел Малков.

Просто вкусно
На «Дне поля Рязанской области – 

2023» районы представили выставку 
продукции своих агропредприятий, 
предложили попробовать свою продук-
цию всем участникам выставки. 

– Многое действительно попробо-
вали, – поделился впечатлениями глава 
региона. – Продукция очень вкусная, 
натуральная, свежая, очень аппетит-
ная, и её можно рекомендовать. В це-
лом у нас в регионе действует целый 
комплекс поддержки предприятий. 
У некоторых предприятий есть свои 

собственные локальные проблемы, в 
решении которых им нужно помочь. 
Мы всегда в таких случаях подключа-
емся либо сами, либо местная адми-
нистрация. Мы всегда стараемся пони-
мать и чувствовать потребности всех 
наших организаций, поэтому работа-
ем постоянно над совершенствовани-
ем мер поддержки бизнеса.

Мы гордиМся ваМи
Глава региона высоко оценил рабо-

ту аграриев, ознакомившись с работой 
выставки-форума «День поля Рязанс-
кой области – 2023». Лучшим работни-
кам отрасли он вручил ведомственные 
и региональные награды.

– Я считаю, что для наших аграри-
ев просто нет недосягаемых вершин, – 
сказал Павел Малков. – Я когда приехал 
в Рязань, многое для себя открыл. АПК 
был одним из открытий. Я восхищаюсь 
вашим профессионализмом, самоот-
дачей, трудолюбием. Я благодарю вас 
за огромный труд и за то, что вы не ос-
танавливаетесь, постоянно развивае-

тесь, какие бы ни были у нас в жизни 
проблемы.

В прошлом году сельхозпроизводс-
тво в Рязанской области увеличилось на 
16%. Если брать последние три года, то 
вообще почти на треть. Это выше, чем в 
среднем по стране. У рязанских агиариев 
рекордные урожай зерна, высокие пока-
затели в животноводстве. В этом году по-
ложительная динамика продолжается.

– Этот год начался нелегко. Из-за 
непогоды у нас погибло более полови-
ны озимых площадей. Проведена ог-
ромная работа по их пересеву и очень 
оперативно, в оптимальные сроки. 
Сейчас уже и заготовка кормов идёт 
высокими темпами. Меньше двух не-
дель осталось до старта уборочной 
кампании. У нас больше миллиона 
гектаров. Готовность техники боль-
ше 95%. Только в этом году хозяйс-
тва обновили парк больше, чем на 
150 машин, получив 63 комбайна и  
92 трактора. Я уверен, что мы точно 
справимся со всеми задачами, – заклю-
чил губернатор. 

/ Подробности, стр. 1
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эконоМика общество

комплексный подход
Он неОбхОДим в рабОте с сОциальными Объектами

П оездка губернатора Пав-
ла Малкова в кораблинский 

район началась с посещения ко-
раблинского районного дома де-
тского творчества. дом творчест-
ва занимает капитально отремон-
тированное в 2020 году здание. 
средства на ремонт, более 10 млн 
рублей, выделялись из резервно-
го фонда правительства региона. 
сейчас здесь действуют 23 объеди-
нения, дети получают дополни-
тельное образование по шести на-
правлениям. Павел Малков высо-
ко оценил такой подход к органи-
зации работы.

с хорошей динаМикой
А в Кораблинском ДК главе регио-

на пришлось спуститься в подвал. Там 
стоит вода, она постоянно испаряется, 
конденсируется на стенах и потолке. Гу-
бернатор осмотрел подвальные помеще-
ния, расспросил руководство ДК о других 
сложностях эксплуатации здания.

Выяснилось, что некоторое время на-
зад размораживалась система отопления 
большого зрительного зала. В результа-
те зимой она не функционирует. Павел 
Малков, кроме прочего, обратил внима-
ние на необходимость установить в зале 
систему кондиционирования и наладить 
вентиляцию.

– Надо всегда всё видеть своими гла-
зами. Здание в плачевном состоянии. 
Я дал поручение, эксперты разберутся, 
дадут оценку состояния отопительной 
системы. После этого выделим средства 
на решение проблем, когда станет ясно, 
как конкретно их решать, – сказал Павел 
Малков.– Но это не исключает необходи-
мости проведения капремонта здания. 
Надо входить в федеральную програм-
му, а для этого готовить все необходи-
мые документы.

Пехлецкая средняя школа имени 
В.В.Соловова год назад остро нуждалась 
в ремонте – здесь протекала крыша, вода 
заливала классы второго этажа. Тогда по 
поручению губернатора из резервного 
фонда правительства региона выдели-
ли средства для немедленного ремонта. 
Павел Малков в ходе рабочей поездки 
в район осмотрел результаты работы. 
Крыша отремонтирована, классы – тоже. 
Приведена в порядок электропроводка. 
Павел Малков оценил состояние школы 
и отметил, что в похожих ситуациях бу-

дет применяться та же схема экстренно-
го финансирования неотложных видов 
ремонта. Необходим именно комплекс-
ный подход. Параллельно будут готовить 
документацию для более масштабных 
плановых ремонтов и реконструкций 
объектов, имеющих принципиальную 
важность для социальной инфраструк-
туры. 

На встрече, которая прошла в стенах 
районного Дворца культуры, подняли 
более десятка тем, которые волнуют жи-
телей Кораблинского района. Это и инф-
раструктурные проекты, и инвестиции, 
и здравоохранение. Среди часто задава-
емых вопросов были темы дорог, ремон-
та и реконструкции важных инфраструк-
турных объектов и многое другое. 

Профильному министерству пору-
чено рассмотреть ремонт низководного 
моста в деревне Шилово. На контроль 
взят вопрос привлечения финансирова-
ния строительства ДК в селе Бестужево. 
В самом Кораблине появится новое зда-
ние пожарной части, которое возведут 
по модульной технологии.

Следует отметить, что Кораблинс-
кий район развивается системно, с хо-
рошей динамикой. В непосредственной 
близости от районного центра реализу-
ется крупный инвестпроект холдинга 
«Русская аграрная группа». На стройке 
крупного предприятия по переработ-
ке мяса одновременно работают более 
полутора сотен специалистов. Полная 
стоимость проекта составляет 3,5 мил-
лиарда рублей с учётом НДС. А глав-
ное – здесь создадут более 800 рабочих 
мест. Губернатор Павел Малков осмот-
рел строительную площадку, пообщал-
ся с представителями холдинга. Он от-
метил большую пользу таких проектов 
для развития экономики муниципаль-
ных образований.

– В Кораблинском районе сейчас ре-
ализуется сразу несколько крупных ин-
вестпроектов. Будет ещё крупный ло-
гистический центр по хранению удоб-
рений. А этот проект не только позволит 
получать дополнительные отчисления в 
бюджет, но и создаст много высокоопла-
чиваемых рабочих мест для местных жи-
телей, – отметил Павел Малков.

двигаться более интенсивно
Ухоловскому району, по мнению гла-

вы региона, необходимо более активное 
развитие, привлечение инвестиций, что 

повлечет за собой развитие социальной 
инфраструктуры.

Свою поездку в район губернатор 
Павел Малков начал с осмотра Ухолов-
ской средней школы, где сейчас прохо-
дит комплексный капитальный ремонт 
по федеральной программе на сумму 
свыше 73 млн рублей. Учебное заведе-
ние посещают почти шестьсот школь-
ников. В блоке начальной школы, кро-
ме современного оборудования и спе-
циализированных учебных кабинетов, 
есть помещения для релаксации, игр, 
кабинеты психолога и логопеда, зимний 
сад, столовые. Функционирует Центр об-
разования цифрового и гуманитарного 
профилей «Точка роста». Во дворе шко-
лы создаётся система террас, на которых 
высадят оригинальные растения. Губер-
натор Павел Малков отметил, что здесь 
применяется комплексный подход в том 
виде, как это должно быть.

– Школа будет оснащена самым сов-
ременным оборудованием. Причем само 
оборудование выбиралось руководством 
школы совместно с родителями учени-
ков. Облагораживается прилегающая 
территория. Есть два подхода: если есть 
возможность, мы делаем всё разом. Если 
нет такой возможности, то мы понимаем 
последовательность работ на несколько 
лет вперед и поступательно по ней дви-
гаемся. Мы никогда не делаем что-то 
частями. Мы видим всю проблематику 
в целом, – сказал Павел Малков.

Губернатор Павел Малков завершил 
свою рабочую поездку в Ухолово бесе-
дой с представителями местной обще-
ственности, руководителями муници-
палитетов и депутатами. Речь шла о 
самых разных аспектах жизни района 
и моментах, требующих вмешатель-
ства областной власти, привлечения 
финансирования вплоть до федераль-
ного уровня. 

В частности, обсудили ремонт дорог, 
оборудование остановок, в особенности 
для школьных автобусов, реконструк-
цию детской площадки в райцентре. 
Особое внимание – возможности по-
явления в Ухолово ФОКа с бассейном. 
Поблизости от райцентра нет крупных 
водных объектов, и детям просто негде 
учиться плаванию. Проектно-сметная 
документация по объекту разработана в 
прошлом году, сейчас подана заявка на 
федеральный уровень для получения фи-
нансирования. Павел Малков пояснил, 
что проект будет реализован в любом 
случае, вне зависимости от источника 
финансирования. Если не удастся полу-
чить федеральные средства, то их будут 
выделять из областного бюджета. Ухо-
ловский район остался одним из немно-
гих, где нет современного ФОКа.

– Как всегда, поездка в район – это по-
полнение перечня поручений по данно-
му району. Есть вопросы по линии транс-
порта, здравоохранения, образования, 
дорожного хозяйства. Все это мы берем 
в проработку, – сказал Павел Малков. – В 
районе в целом ситуация стабильно-ус-
тойчивая. Я вижу, что и благоустройс-
тво находится на приличном уровне, но 
надо усиливаться в части привлечения 
инвестпроектов и в части дальнейшего 
развития социальной инфраструктуры, 
да и вообще всех направлений, кото-
рые волнуют жителей. Провалов нет, но 
можно двигаться более интенсивно. Бу-
дем вместе определять эти точки роста 
и вместе воплощать их в жизнь.

Михаил Скрипников
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выбор для будущего
стуДенты веДущих вузОв рОссии ПрОхОДят Практику в рнПк

р язанская нефтепе-
рерабатывающая 

компания (входит в нк 
«роснефть») подготови-
ла для будущих нефте-
химиков насыщенную 
программу практических 
занятий. опытные специ-
алисты завода знакомят 
ребят с оборудованием 
и технологиями, помогая 
развивать навыки рабо-
ты в коллективе. 

Для Рязанской НПК прак-
тическая подготовка студен-
тов – важный инструмент 
привлечения в коллектив 
молодых специалистов. Еже-
годно после производствен-
ной практики до 40% сту-
дентов выбирают работу в 
Рязанской НПК. Предпри-
ятие сотрудничает не толь-
ко с рязанскими учебными 
заведениями, но и с десятью 
вузами России, что позволяет 
уделить максимальное вни-
мание подготовке перспек-
тивных кадров. 

В этом году в Рязань при-
ехали 77 студентов ведущих 
инженерно-технических ву-
зов Москвы, Санкт-Петербур-
га, Казани, Уфы и Тамбова. 
Завод проводит для студен-
тов ознакомительные экс-
курсии на производственные 
объекты и предоставляет им 
возможность пройти учеб-

ную, производственную и 
преддипломную практики.

«Практика в РНПК со-
ставлена очень грамотно – 
все важные для будущих 
специалистов моменты мы 
узнаем из первых уст. Ат-
мосфера дружеская. Было 
очень интересно открыть 
для себя историю предпри-
ятия и его значимость для 
всей России», – рассказыва-
ет о своем опыте студент 2 
курса факультета «Химичес-
кие технологии» РГУ нефти 
и газа имени И.М. Губкина 

Алексей Степанов. Будуще-
го инженера впечатлили ин-
новационность предприятия 
и доброжелательность его 
сотрудников. «Доволен, что 
выбрал именно РНПК», – за-
ключает он. 

В Рязанской нефтеперера-
батывающей компании уве-
рены, что полученный на од-
ном из крупнейших НПЗ Рос-
сии опыт поможет студентам 
более продуктивно осваивать 
специальные дисциплины в 
вузе и применять теоретичес-
кие знания в практической 
деятельности.

«Завод чистый, краси-
вый, оборудование новое, 
сотрудники приветливы 
и готовы ответить на все 
наши вопросы», – говорит 
однокурсница Алексея Еле-
на Тверитинова. Завод впе-
чатлил её своими масштаба-
ми. Ребятам показали уста-
новки, рассказали подробно 
про работу каждой из них, 
провели по лабораториям, 
где проводятся испытания 
нефти, бензина, дизеля, би-
тума и других продуктов. 
«Предприятие расположе-
но к молодым специалис-
там, что не может не радо-

вать. Здорово было увидеть 
всё на практике», – делит-
ся впечатлениями Елена.

Рязанская НПК уделяет 
большое внимание подготов-
ке кадров и в Рязанской об-
ласти. По инициативе завода 
в 2011 году в Рязанском госу-
дарственном радиотехничес-
ком университете открылась 
профильная кафедра «Хими-
ческая технология органи-
ческих веществ». Ежегодно 
выпускниками кафедры ста-
новятся два десятка специа-
листов, большинство из ко-
торых трудоустраиваются на 
предприятие. 

Для улучшения матери-
ально-технической базы 
учебных заведений-партне-
ров ежегодно выделяются 
средства на обновление учеб-
ных кабинетов и лаборато-
рий, закупку современного 
компьютерного, интерактив-
ного и учебно-лабораторного 
оборудования. Это инвести-
ции в будущее не только са-
мого предприятия, но и мо-
лодых специалистов-нефтя-
ников, которые многократно 
окупятся для всей страны.

Александр Колосов

Процесс пошёл
ПреДставители ПОлитических Партий ПОДают сПиски канДиДатОв в избиркОм

в территориальную избира-
тельную комиссию Железно-

дорожного района города ря-
зани на заверение муниципаль-
ного списка кандидатов и спис-
ка кандидатов, выдвинутых по 
одномандатным избиратель-
ным округам в депутаты городс-
кой думы нового созыва г. ряза-
ни, поданы документы от разных 
партий, в том числе и от «единой 
россии».

Как сообщает сайт издательства «Прес-
са», ТИК уже заверил списки трех пар-
тий:

• ЛДПР – 62 человека по единому 
избирательному округу и 20 по одно-
мандатным;

• коммунистическая партия «Ком-
мунисты России» – 62 по единому и 5 
по одномандатным;

• партия «Яблоко» – один по одно-
мандатному округу.

– На конференции регионального от-
деления партии «Единая Россия» 14 июля 
определили тех, кто будет представлять 
партию на выборах в Рязанскую городс-
кую Думу в сентябре. Список большой, 
в его составе 63 человека по единому из-
бирательному округу, а также 20 человек 
по одномандатным округам. В списке – 

представители совершенно разных видов 
деятельности, люди, которые являются 
экспертами в своих областях, которые 
действительно заинтересованы, чтобы 
сделать жизнь рязанцев лучше, – сказала 
руководитель регионального исполкома 
партии Юлия Феоктистова.

Она отметила, что сейчас задача кан-
дидатов – собрать наказы от жителей Ря-
зани. По её словам, итогом работы с из-
бирателями должна стать предвыборная 
программа «Единой России», которая 
будет связана с основными положения-
ми народной программы партии.

Михаил Скрипников
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Сергей Синёв, 
баянист: 

– Переезжал несколько раз. Жил в 
Муроме, Москве, теперь – в Касимо-
ве. Раньше переезды давались легко, 
но с возрастом менять место жительс-
тва всё сложнее. Теперь это стрессо-
вая ситуация. 

Екатерина Ивкина, 
специалист по связям  

с общественностью: 

– В детстве моя семья несколько раз ме-
няла место жительства. Папа тогда был 
военным. Поэтому сейчас я нахожу ком-
фортным жить на одном месте. 

Валентина Бесхлебнова, 
пенсионерка:

– Мы с мужем переехали из Рязани в де-
ревню. Здесь хорошо, свежий воздух. У 
нас появилась внучка, и мы решили, что 
в деревне ей жить лучше. Да и нам с му-
жем больше нравится.

Глас народа / Вы меняли когда-нибудь место жительства?

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Вера Борисова, 
пенсионерка:

– Поменяли место жительства в 
1995 году. Переехали семьёй из Казах-
стана в Касимовский район, а потом – 
в Касимов. Переезд, конечно, дался не-
просто. Сложно было привыкнуть к но-
вому месту. 

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

Уехать или остаться? 
КАК ДОСТИчЬ УСПехА, ЖИВя В ПРОВИНЦИИ, РАССКАЖУТ геРОИ НОВОгО СОЦИОКУЛЬТУРНОгО ПРОеКТА 

Н едавно губернатор 
Павел Малков во 

время своей рабочей по-
ездки в Касимов обсуж-
дал с руководством му-
ниципалитета и обще-
ственностью проблему 
оттока молодежи из ма-
лых городов и варианты 
ее решения. Для Касимо-
ва этот вопрос остается 
актуальным на протяже-
нии уже многих лет. Но в 
последнее время в горо-
де сформировалось пусть 
и немногочисленное, но 
все же сообщество актив-
ных и деятельных пред-
ставителей молодого по-
коления. Они не прос-
то остались в Касимове 
(а некоторые переехали 
сюда из мегаполисов), 
но и в меру своих сил ме-
няют город к лучшему, 
воплощая в жизнь самые 
смелые идеи и проекты. 

В местном центре куль-
турного развития (ЦКР) ре-
шили: такие вдохновляющие 
примеры обязательно нужно 
показывать другим, чтобы 
победить стереотип о том, 
что провинциальный город – 
это бесперспективная и ма-
лопривлекательная террито-
рия. Так у команды ЦКР роди-
лась идея объединить личные 
истории тех, кто сумел найти 
себя в Касимове, в один про-
ект и назвать его «Жить в 
провинции». Автор проекта, 
директор ЦКР Андрей Иванов 
рассказывает, что над идеей 

долго думать не пришлось – 
она буквально витала в воз-
духе. Тем более сам Андрей 
вполне мог бы стать одним из 
героев собственного проекта. 
Он инициатор и организатор 
многочисленных местных 
фестивалей, активный учас-
тник грантовых конкурсов, 
общественник, член команды 
АНО «Время провинции», со-
здавшей в Касимове уникаль-
ное общественное пространс-
тво на берегу Оки. 

– Сейчас наш город нахо-
дится на пороге больших пе-
ремен. В Касимове форми-
руется комфортная среда с 
сохранением аутентичного 
облика, развивается туристи-
ческая сфера, восстанавлива-
ются исторические объекты, 
появляются новые события. 
Все это требует наполнения 
городского пространства но-
выми смыслами, создания 
интересных объектов показа, 
повышения качества сервиса, 
выведения на новый уровень 
событийных мероприятий. А 
для этого нам нужны моло-
дые, креативные и нестан-
дартно мыслящие молодые 
люди. Поэтому мы ставим 
перед собой амбициозные за-
дачи: побудить местную мо-
лодежь осознанно выбрать 
Касимов городом для жизни. 
Для этого мы нашли для них 
новых кумиров – так называ-
емых локальных героев. Это 
те, кто, не боясь трудностей, 
решил не просто остаться в 
городе, но и приложить все 
усилия для его дальнейшего 

Автор проекта «Жить в провинции» 
Андрей Иванов

Уличные кинопоказы в Касимове организует группа молодых активистов.  
Такой летний досуг пользуется популярностью среди горожан

Коллективное создание мозаично-
го панно с изображением архитек-
тора Ивана Гагина – одна из самых 
креативных инициатив последнего 

времени в Касимове

ПрОЕКТ «ЖИТь В ПрОВИНцИИ» рАзВЕНчИВАЕТ МИф 
О БЕСПЕрСПЕКТИВНОСТИ МАлых ГОрОДОВ 
И ПОКАзыВАЕТ МОлОДёЖИ рЕАльНыЕ ВОзМОЖНОСТИ 
Для САМОрЕАлИзАцИИ

В центре внимания – человек  
с инвалидностью
В РяЗАНСКОЙ ОбЛАСТИ ПЛАНИРУеТСя СОЗДАТЬ ЦеНТР СОЦИАЛЬНОгО РАЗВИТИя, 
КОТОРЫЙ СМОЖеТ ОКАЗЫВАТЬ КОМПЛеКСНУю ПОМОщЬ ЛюДяМ С ОгРАНИчеННЫМИ 
ВОЗМОЖНОСТяМИ ЗДОРОВЬя

ВАС ЖДёТ КАРДИОЛОг 
Рязанский кардиодиспансер внедряет новую форму ра-
боты с пациентами из районов области. Это позволит 
усилить профилактическое направление.

Теперь не только специалисты кардиодиспансера вы-
езжают в районы, но и пациенты с болезнями системы 
кровообращения приезжают в медучреждение.

Централизованную доставку организуют муници-
палитеты – районные власти поддержали инициативу 
медиков.

– Люди проходят полное обследование. Диспансерное 
наблюдение является важнейшей составляющей профи-
лактики тяжелых осложнений болезней системы крово-
обращения. Такие пациенты как минимум должны раз в 
год наблюдаться у кардиолога. Профильные специалис-
ты есть не во всех районах, не везде есть необходимое 
оборудование. Мы берем это на себя, – подчеркивает 
главный врач Рязанского кардиодиспансера, кандидат 
медицинских наук Александр Данилов.

В диспансере пациенты проходят УЗИ-обследование, 
электрокардиографию. Их осматривает не только кар-
диолог, но и окулист, эндокринолог, невролог. Таким 
образом, уже обследованы 30 жителей Спасского райо-
на. В следующую субботу на осмотр приедут еще 30 че-
ловек из Старожиловского района.

Новая форма не отменяет традиционные, хорошо 
зарекомендовавшие себя методы работы с сельским 
населением. Так, развивается система кураторства. За 
каждым районом закреплен ведущий специалист кар-
диодиспансера. 

– Увеличено количество выездов. Теперь проводим 
их ежеквартально. Взяли не только крупные, но неболь-
шие районы. На выездах наши врачи консультируют 
больных, в случае необходимости сразу же направляют 
в диспансер. Еженедельно проводятся телемедицинские 
консультации, – говорит Александр Данилов.

В ПОМОщЬ РОДИТеЛяМ 
МАЛЫшеЙ 
Более пяти тысяч работающих рязанцев получают по-
собие по уходу за детьми до полутора лет. На эту вы-
плату отделение Социального фонда России по Рязан-
ской области ежемесячно выделяет свыше 65 милли-
онов рублей. 

Сумма пособия зависит от заработной платы матери, 
отца или другого родственника, находящегося в отпус-
ке по уходу за ребенком. Размер выплаты равен 40% от 
среднего заработка и рассчитывается на основании дан-
ных за два календарных года, предшествующих отпуску 

по уходу за ребенком. Минимальный размер пособия со-
ставляет 8 591 рубль, максимальный – 33 282 рубля.

Если в семье двое и более малышей в возрасте до 1,5 
лет, пособия суммируются. Однако их сумма не может 
превышать 100% среднего заработка.

Добавим, что для получения пособия родитель, кото-
рый берёт отпуск по уходу за ребёнком, пишет соответс-
твующее заявление на работе. После того как работода-
тель передаст сведения для расчета в СФР, ведомство в 
течение 10 дней назначит и перечислит первую выплату 
пособия напрямую родителю. Далее пособие будет вы-
плачиваться ежемесячно 8 числа за предыдущий месяц, 
например, в августе за июль, в сентябре за август и т.д.

Обращаем внимание, что в случае увольнения в свя-
зи с ликвидацией организации размер пособия по уходу 
за ребенком до 1,5 лет составит 40 процентов среднего 
заработка, но не более 17 182 рублей. При увольнении 
по собственному желанию пособие назначается с учетом 
комплексной оценки нуждаемости семьи. 

ДЛя ЛУчшеЙ КОММУНИКАЦИИ
У больниц в районах Рязанской области появились свои 
телеграм-чаты. Они предназначены для повышения 
уровня оказания медпомощи жителям районов. Всту-
пить в медчат той или иной больницы можно, перейдя 
по соответствующему QR-коду и согласившись с прави-
лами чата. QR-коды со ссылками на чаты размещены на 
территории медорганизаций, а также на официальных 
сайтах и в сообществах в соцсетях.

В правилах медчатов указано, какие вопросы через 
них можно решить. Это проблемы с записью к врачу, про-
блемы с вызовом врача на дом, нарушение сроков ожи-
дания на обследования и анализы, отсутствие маршрути-
зации пациентов, справочные вопросы при проблемах с 
получением медпомощи, незаконные требования и навя-
зывание платных услуг, нарушения этики общения.

Медчаты созданы для коммуникации пациентов с 
представителями медорганизаций по поводу проблем 
с получением государственной медицинской помощи. 
Чат работает по принципу «вопрос – ответ». Все уточне-
ния по исходному обращению рекомендуется писать в 
личные сообщения представителю медучреждения, от-
ветившему в ленте чата. В медчатах не назначают лече-
ние, не консультируют по заболеваниям, не предостав-
ляют телемедицинские услуги, не производится вызов 
скорой помощи.

Медчаты работают ежедневно с 8.00 до 18.00, кро-
ме воскресенья.

О чередное заседание совета 
по делам инвалидов прошло 

недавно в правительстве области. 
Встречу провел губернатор Павел 
Малков. На заседании речь шла о 
развитии центра социальной реа-
билитации инвалидов, ранней по-
мощи малышам с отклонениями, 
современных аспектах образова-
ния детей-инвалидов, вопросах 
адаптивной физкультуры и спорта.

Директор центра социальной реаби-
литации инвалидов Наталья Барышова 
рассказала о результатах недавнего пе-
реформатирования работы учреждения, 
которым она руководит.

– С февраля мы начали перезагрузку. 
Нужна была смена формата, и мы стали 
открытой инклюзивной площадкой, – 
отметила Наталья Барышова. 

За небольшой срок удалось внедрить 
новые технологии сопровождаемого 
проживания, наладить работу службы 
социальных координаторов, разрабо-
тать широкую линейку досуговых про-
грамм, организовать творческие мастер-
ские и летний лагерь «Маячок». 

Наталья Барышова предложила в 
дальнейшем расширить полномочия 
центра социальной реабилитации ин-
валидов и преобразовать его в реги-
ональный центр социального разви-
тия.

– Не хватает оперативного межве-
домственного взаимодействия. Пробле-
ма поднималась много раз и на разных 
уровнях. Одна из перспектив её реше-
ния – преобразование нашего центра в 
центр социального развития. Он смог бы 
объединить усилия образования, здра-

воохранения, спорта, культуры и неком-
мерческих организаций, чтобы обеспе-
чить максимальную комплексную по-
мощь как самим ребятам с инвалиднос-
тью, так и их семьям, – сказала в своем 
выступлении Наталья Барышова.

Губернатор Павел Малков эту идею 
поддержал. Он отметил, что центр 
действительно прошёл недавно пере-
загрузку, в нём изменился подход к 
предоставлению услуг, было открыто 
отделение дневного пребывания, внед-
рены программы работы с инвалида-
ми на дому.

Со стороны региональных ведомств, 
в частности – министерства культуры, 
прозвучала готовность к тесному взаи-
модействию с обновлённым центром. 

Также было высказано пожелание, 
чтобы центр более плотно сотрудничал 
с общественными организациями ин-
валидов.

В ходе заседания глава региона от-
дельно высказался о необходимости 
масштабирования сервиса социально-
го такси, который пользуется спросом 
у людей с ограниченными возможнос-
тями здоровья.

Заявки на услугу «Социальное такси» можно оставить по телефону 
(4912) 212-730. Социальное такси доступно для всех категорий 
граждан с инвалидностью. 
Операторы контакт-центра принимают заявки на доставку к объектам 
социальной инфраструктуры и от них к месту назначения не позднее 
чем за трое суток до даты поездки. 

развития. Примеры, которые мы хотим донес-
ти до аудитории, надеюсь, помогут подрост-
кам и молодым людям по-другому взглянуть 
на свой родной город, показать, что и здесь 
есть перспективные ниши, что необязательно 
уезжать в мегаполис, чтобы счастливо жить 
и созидать, – рассказывает о проекте «Жить 
в провинции» Андрей Иванов.

Проект «Жить в провинции» подразумева-
ет создание не менее десятка видеороликов о 

людях, которые остались, вернулись или пере-
ехали в Касимов и успешно реализуют здесь 
свой потенциал, а также встречи с ними каси-
мовских студентов и школьников. Для учас-
тия в проекте уже определены герои первых 
видеоисторий. Расскажем о них. Это худож-
ники-мозаичисты Эмма Балашова и Юрий 
Исмаилов. Они занимаются популяризаци-
ей мозаичного искусства в Касимове. В 2022 
году воплотили в жизнь проект «Архитектур-

ная мозаика. Память через 
поколения». Результатом ра-
боты стало большое уличное 
мозаичное панно с изображе-
нием архитектора Ивана Га-
гина, создавшего уникальный 
облик исторического центра 
Касимова. Евгения Стройко-
ва – специалист в сфере циф-
ровой и экспериментальной 
музеологии, основатель и 
действующий куратор ново-
го арт-пространства в Каси-
мове «Галереи Лебедевых». 
Также Евгения – автор про-
ектов, направленных на по-
вышение туристической при-
влекательности Касимова и 
возрождение утерянных мес-
тных промыслов. Екатерина 
Лебедева – один из создателей 
молодежного общественного 
пространства «Воздух» в по-
селке Елатьма Касимовского 
района. Вернулась в родной 
поселок после получения про-
фессионального образования 
в другом городе. Александр 
Аксёнов – молодой предпри-

ниматель, с нуля создавший 
популярную у жителей и гос-
тей города точку общепита. 
На данный момент на пред-
приятии трудится несколько 
десятков человек. Считается, 
что Александр задал высо-
кую планку уровня доступно-
го общественного питания, 
что очень важно для турис-
тической привлекательнос-
ти города.

– Поскольку проект ори-
ентирован на молодую ауди-
торию, реализовывать его мы 
будем инструментами новых 
медиа и с использованием 
современных коммуникаци-
онных технологий. Помимо 
съемки видеороликов, мы бу-
дем проводить прямые эфиры 
с нашими героями, чтобы как 
можно больше людей о них 
узнали. Также мы придумали 
собственный стиль проекта 
и мерч. В Телеграм загрузим 
фирменные стикеры. На жи-
вых встречах героев проекта 
со школьниками и студента-

ми будем раздавать подарки 
за активность, – говорит Ан-
дрей Иванов. 

Р е а л и з а ц и я  п р о е к т а 
«Жить в провинции», кото-
рая стартует в сентябре, стала 
возможной благодаря Прези-
дентскому фонду культурных 
инициатив. По итогам второ-
го в этом году конкурсного 
отбора, «Жить в провинции» 
вошел в шестерку проектов 
из Рязанской области, по-
лучивших финансовую под-
держку фонда. Напомним, 
что генеральный директор 
Президентского фонда куль-
турных инициатив Роман 
Карманов недавно побывал 
в Рязани. На встрече с авто-
рами проектов и обществен-
никами он призвал активнее 
участвовать в грантовых кон-
курсах. 

Фото автора и из архива 
касимовского 

центра культурного 
развития 

Материалы полосы подготовила Людмила Иванова

КОМфОрТНАя СрЕДА НОВОСТИ
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В понедельник с утра верхнюю строчку в 
топе новостей занимало известие о том, 

что россиянам нужно срочно поменять паро-
ли от соцсетей. Призыв шел из Совета Феде-
рации от сенатора Артёма Шейкина. Он со-
общил, что произошла утечка в сеть боль-
шого количества персональных данных. В 
результате пароли с большой вероятностью 
попали в свободный доступ. Злоумышленни-
ки легко могут их использовать, чтобы взло-
мать другие аккаунты и сервисы. Например, 
через единичный доступ к весьма распро-
страненному и востребованному у пользова-
телей сервису заказа еды злоумышленники 
могут получить доступ к личной электронной 
почте, а через нее к «Госуслугам», банкам и 
другим сервисам с важной персональной ин-
формацией. 

Конечно, такие призывы игнорировать не стоит, 
и пароли надо поменять. Тем более что сенатор 
напомнил правила составления паролей. В каких 
соцсетях и сервисах вы зарегистрированы? В «Од-
ноклассниках», «ВКонтакте» и паре-тройке дру-
гих? Думаете, что трудно и утомительно создавать 
новые пароли? Может, и так. Только других вари-
антов нет, если хотите сохранить свои средства и 
персональные данные в безопасности. Мир ста-
новится цифровым стремительно. Мы уже давно 
в нём живем. Он удобен, когда дело касается со-
вершения покупок и заказа той же еды через ин-
тернет. Позволяет экономить массу времени и сил 
при оплате самых разных услуг. И думать, что в 
процесс цифровизации можно не включаться или 
остановить его, по меньшей мере – наивно, если 
не сказать – глупо. 

А надёжность и безопасность цифрового пространс-
тва вызывает вопросы. Вот и в этот раз информация 
об утечке персональных данных неконкретна. Ка-
ких сервисов и соцсетей она коснулась? Что про-
изошло? Кто в произошедшем виноват? И кто будет 
наказан? Вопросы эти, скорее всего, так и останутся 
риторическими. А крайними останутся сами пот-
ребители цифровых услуг, то есть мы с вами, если 
злоумышленники всё же воспользуются утечкой и 
взломают доступы к нашим важным персональным 
данным. Тем более что закон об оборотных штра-
фах за утечки еще не принят, хотя проект документа 
Минцифры уже разработало. Сенатор Артём Шей-
кин уверен, что компании потому так легкомыслен-
но и относятся к персональным данным своих со-
трудников. Он, кстати, не просто сенатор, а замес-
титель председателя Совета по развитию цифровой 
экономики при Совете Федерации.

Между тем неделю назад Госдума приняла в тре-
тьем чтении закон о внедрении цифрового руб-
ля. Это цифровой код, хранящийся в специальном 
электронном кошельке. Уже 1 августа закон всту-
пит в силу. Цифровой рубль станет альтернативной 
формой национальной валюты наряду с наличны-
ми и безналичными рублями. Гарантировать тай-
ну о счетах цифрового рубля и об остатках на них, 
а также об операциях пользователей станет Цент-
робанк. Кто и как будет практически обеспечивать 
безопасность использования цифровых рублей и 
надежное их сохранение от утечек, взломов, краж? 
Поживем – увидим. 

На фоне этих событий и ожиданий телефонные 
мошенничества уже не так страшны. В минув-
шие выходные два звонка на мой домашний ста-
ционарный телефон были от злоумышленников. 
Способ обмануть выбрали старый. Сначала звонил 
якобы сын, которого сбила машина, – я просто 
трубку положила. Часа через три позвонила яко-
бы дочь и надрывно кричала в трубку, что с ней 
беда, она попала в больницу. Тут уж я спросила, 
что за день такой выбран, чтобы дважды звонить 
по одному и тому же номеру? Короткие гудки ста-
ли мне ответом.
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Подстреленный на взлёте
ПАВЕЛ ВАСИЛьЕВ ПРОДОЛжАЕТ жИТь В СВОём ТВОРчЕСТВЕ И НАшЕй ПАмяТИ

С НОВым ПАРОлем  
И НАСТОРОже

В добрый путь! 
ТОРжЕСТВЕННАя цЕРЕмОНИя ВРУчЕНИя ДИПЛОмОВ ВыПУСкНИкАм РГУ Им. С.А. ЕСЕНИНА ВПЕРВыЕ СОСТОяЛАСь  
ВНЕ СТЕН УНИВЕРСИТЕТА, ПЕРЕмЕСТИВшИСь В СОБОРНый ПАРк к ПАмяТНИкУ СЕРГЕю ЕСЕНИНУ 

З а время своего су-
ществования один из 

старейших вузов Рязани 
подготовил около 80 000 
специалистов гуманитар-
ного, естественно-науч-
ного, правового и эконо-
мического профиля. 

На торжестве выступил 
взвод девушек-барабанщиц 
Академии права и управле-
ния ФСИН. Артист областной 
филармонии, лауреат всерос-
сийских и международных 
конкурсов Никита Жбанов 
исполнил композицию «Род-
ная земля». Организаторы 
подготовили зону для фото-
графий на память, а также 
полевую кухню для выпуск-
ников и гостей. 

«Рязанский государствен-
ный университет по праву 
можно считать опорным ву-
зом региона в подготовке 
высококвалифицированных 
специалистов, это кузница 
педагогических кадров. Я вы-
ражаю глубокую благодар-
ность руководству региона и 
города за поддержку вуза. От-
дельные слова благодарнос-
ти – профессорско-препода-
вательскому составу универ-
ситета за неустанный труд и 
профессионализм. 

А выпускникам спасибо 
за преданность родному вузу, 

за готовность отстаивать его 
честь на региональном и 
всероссийском уровнях. Вы 
навсегда останетесь в лето-
писях нашей альма-матер. 
С гордостью носите звание 
выпускника Рязанского го-
сударственного университе-
та имени Сергея Александ-
ровича Есенина», – обратился 
к присутствующим исполня-
ющий обязанности ректора 
вуза Игорь Мурог.

Юношей и девушек на-
путствовал митрополит Ря-
занский и Михайловский 
Марк. Он говорил об усердии, 
ценности времени и служе-
нии на благо Родины, кото-
рая сейчас как никогда нуж-
дается в добрых и полезных 
сынах и дочерях.

Протоиерей Сергий Ры-
баков окропил присутс-
твующих святой водой со-
гласно сложившимся тра-
дициям. 

Заместитель председа-
теля правительства области 
Валентин Завалёв поздравил 
выпускников с окончанием 
обучения и пожелал не оста-
навливаться на достигнутом, 
а развиваться и совершенс-
твоваться в профессиональ-
ной деятельности.

Выпускница факультета 
иностранных языков Анна 
поделилась своими планами 

на будущее и рассказала о 
том, что возвращается в род-
ную Архангельскую область, 
где будет преподавать: «Уни-
верситет дал нам хорошую 
базу, но многое зависит и от 
умения применять эти зна-
ния, необходим опыт». 

«Главное, чему вы научи-
лись за время обучения, – это 
мыслить, принимать реше-
ния и отвечать за них. Отде-
льное спасибо хочется ска-
зать преподавательскому со-
ставу. А вы, дорогие выпуск-
ники, не прерывайте связи со 
своими наставниками – при-
ходите, советуйтесь. Удачи 
вам и в добрый путь!» – обра-
тился к виновникам торжес-
тва заместитель председате-
ля областной Думы Николай 
Макариков.

Выпускники поблагода-
рили педагогов, которые со-
здали максимально комфорт-
ные и продуктивные условия 
для обучения. 

Поздравления прозвуча-
ли и от первого заместите-
ля главы муниципального 
образования, председателя 
Рязанской городской Думы 
Ларисы Максимовой, а так-
же от заместителя главы ад-
министрации Рязани Ларисы 
Крохалёвой.

Екатерина Стоцкая 

Е жегодный вечер па-
мяти Павла Васильева 

состоялся в Рязани –  
в библиотеке, носящей 
имя поэта.

Жизнь автора получивших 
мировую известность поэм и 
стихотворений связана с ря-
занским краем. В 1934 году 
он побывал в Константинове, 
в гостях у Татьяны Федоров-
ны – матери Сергея Есенина. 
Привезли его и писателя Ива-
на Жукова сестра Есенина 
Екатерина и ее муж Василий 
Наседкин.

Трижды поэта-бунтаря 
отправляли в застенки, один 
раз он находился в рязанской 
тюрьме. Маховик массовых 
репрессий тридцатых годов 
подмял под себя многих луч-
ших представителей науки, 
культуры, имена которых 
сейчас составляют славу и 
гордость страны. По сфабри-
кованному доносу Васильев 
был судим как хулиган, полу-
чил полтора года заключения. 
В рязанской тюрьме написал 
поэму «Принц Фома». Затем 
родились поэма «Соляной 
бунт» и продолжающая тему 
сибирского казачества «Си-
ницын и Ко», отклик на кол-
лективизацию в сибирской 
деревне – «Кулаки». Послед-
няя поэма «Христолюбовские 
ситцы» не была закончена, 
при жизни поэта не публико-
валась и увидела свет только 
в 1956 году. 

Павел Васильев – автор че-
тырнадцати поэм. Первую – 
«Песнь о гибели казачьего 
войска» – написал в восемнад-
цатилетнем возрасте. И тот-
час был причислен к кулакам, 
врагам советской власти. Пол-
ностью «Песня о гибели каза-
чьего войска» при жизни поэ-
та не была опубликована.

В 1937 году по делу «о тер-
рористической организации 
писателей» были осуждены и 
один за другим расстреляны 
Павел Васильев, Иван Мака-
ров, Иван Приблудный, Сер-
гей Клычков, Василий На-
седкин, Петр Орешин, Ни-
колай Клюев… Но память о 
них жива.

В Рязани очередное засе-
дание члены Васильевского 
общества провели в только 
что капитально отремонти-
рованном здании библиоте-
ки. Рассказывает заведующая 
библиотекой Галина Аристо-
ва: «Наш коллектив выиграл 
всероссийский конкурс на 
модернизацию библиотек в 
рамках национального проек-
та «Культура». К победе в кон-
курсе были добавлены средс-
тва из областного бюджета. И 
вот наше обновленное заве-
дение распахнуло двери для 
читателей». 

«Как не восхищаться тем, 
что сделано! – считает дочь 
поэта Васильева Наталья 
Павловна. – Благодаря биб-
лиотеке многие рязанцы поз-
накомятся с моим отцом, бу-
дут читать его. Я могла бы по-
содействовать в нашем общем 
деле – в пропаганде творчес-
тва поэта, о котором Борис 
Пастернак сказал так: «В на-
чале тридцатых годов Павел 
Васильев производил на меня 
впечатление того же порядка, 
как в свое время, раньше, при 
первом знакомстве с ними, 
Есенин и Маяковский. Он был 
сравним с ними, в особеннос-
ти с Есениным, творческой 
выразительностью и силой 
своего дара и безмерно много 
обещал, потому что, в отличие 
от трагической взвинченнос-
ти, внутренне укоротившей 
жизнь последних, с холодным 
спокойствием владел и рас-
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поряжался своими бурными 
задатками. У него было то яр-
кое, стремительное и счастли-
вое воображение, без которо-
го не бывает большой поэзии 
и примеров которого в такой 
мере я уже больше не встре-
чал ни у кого за все истекшие 
после его смерти годы. Поми-
мо печатавшихся его вещей 
(«Соляной бунт» и отдельных 
стихотворений), вероятный 
интерес и цену должно пред-
ставлять все то, что от него 
осталось». Я бы могла вести 
беседы о жизни и творчестве 
отца, читать его поэмы и сти-
хи. Тем набралось уйма. Но 
нет для этого условий. Живу 
в малюсенькой комнатушке, 
куда вмещается только кро-
вать, не хватает места для до-
кументов и архивных матери-
алов, для переписки с нужны-
ми людьми, для жизненных 
удобств. Чтобы встречаться 
с посетителями, нужен ли-
тературный центр, который 

бы разместился в отдельной 
квартире, желательно на пер-
вом этаже, в так называемом 
вторичном жилье, но с необ-
ходимыми условиями для ра-
боты». 

«Для создания литератур-
ного центра Павла Васильева 
многое делается, – сообщил 
краевед, писатель, заслужен-
ный работник культуры Рос-
сийской Федерации, член Ря-
занского Васильевского обще-
ства Владимир Крылов. – Ос-
талось окончательно подгото-
вить документацию». 

В очередном заседании 
Васильевского общества так-
же приняли участие предсе-
датель Топонимической ко-
миссии города Рязани Нико-
лай Булычев, ведущий специ-
алист Центра региональных 
проектов и межрегиональ-
ных связей РГУ имени С.А. 
Есенина Наталья Сёмкина, 
член Союза российских пи-
сателей Ольга Сидорова-Ер-

шова, рассказавшая о жив-
шей последние годы в Рязани 
жене Павла Васильева Галине 
Анучиной. 

Я уходил с заседания Ва-
сильевского общества взвол-
нованный услышанным и 
увиденным. Меня провожали 
строки стихов Павла Николае-
вича, которыми был украшен 
вход в библиотеку. 

…Вспоминаю я город
с высокими колокольнями
Вплоть до пуповины 
своей семьи.
Расскажи, что ль, 
Родина, – 
Ночью так больно мне, 
Протяни мне, 
Родина, ладони свои…

До новых встреч в обнов-
ленной библиотеке и лите-
ратурном центре Павла Ва-
сильева!

Вячеслав Чирков 

Фотостенд в обновлённой библиотеке, куда вошли портреты известных рязанских поэтов 
и прозаиков 
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